

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, VIERNES 29 DE MAYO DE 1903

NUMERO 476

El Factor más Importante.

La Naturaleza ha dotado al aceite de hígado de bacalao como el factor más importante de la reconstitución del organismo humano. El arte de Scott & Bowne ha perfeccionado la obra de la Naturaleza enriqueciendo las admirables propiedades del aceite, haciéndolo

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

agradable, digerible y asimilable y completando su benéfica acción con el agregado de los hipofosfitos.

Siempre que el organismo esté debilitado, así como en su padecimiento resultante, la neurastenia y en el crecimiento y desarrollo lento y dificultoso de los niños, como en la convalecencia de casi todas las enfermedades, acúdase á la verdadera y legítima Emulsión de Scott, con toda confianza.

De venta en todas partes.
SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

ALERTA!—A los barberos se les avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

Sucursal en la esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

Este establecimiento ofrece á su numerosa clientela artículos siempre nuevos. La ropa hecha de corte correcto y confeccionado cuidadosamente empleando materiales de muy buena calidad. Cualquier prenda de vestir ya sea desde el pantalón de dril hasta el flux de frac más fino podemos vender separadamente.

Surtido completo en pantalones de dril desde C. 1-25. Chaquetas y chaquetones, tanto de dril como de casimir de clases y dibujos, novedad. Para niños tenemos una existencia de vestiditos de dril desde C. 2-40 y de casimir desde C. 4-00.

Camisas, corbatas, ropa interior de lana y algodón, calzado, sombreros, bastones, paraguas, etc., etc., tanto para niños como para hombres.

En trajes de casimir para caballeros estilo inglés y americano ofrecemos un magnífico surtido desde C. 15-00 el flux. Nuestros precios son fijos y muy módicos.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA

Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

BREVA GLORIA

Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTOS EN GENERAL

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢ 7.00
Nacionales	"	Nº 1	" 100	5.00
"	"	2	en paquetes " 100	4.00
"	"	3	" " " 100	3.00
"	"	4	" " " 100	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	¢ 7.00
"	algodón	" paquetes	" 100	3.50
"	Trigo	" " "	" 100	3.50
Cigarillos	suelos de cualquier papel		800	3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extracción sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Disponible

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA.—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 372, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

Un poder sin poderío

—Coronel, ¿qué hacemos con este sonajero?

CRONWELL.

III

Creemos haber ya probado por medio de consideraciones lógicas desprendidas del punto capital, que el Poder Legislativo, es, en las grandes ocasiones, un maniquí del Ejecutivo, si no una costosa decoración del Gobierno. Tal cual está en Costa Rica la fuerza, reconcentrada en un solo individuo, es imposible cualquier acto de independencia de parte de los otros Poderes, que, por temor á un golpe de Estado, á una ruptura violenta de todas las garantías, obedecen ciegamente, si no las ordenes, las indicaciones del Jefe del Estado.

Veamos, si no, unos ejemplos:

El Congreso que legisló bajo la Administración del Lic. Rodríguez; el Congreso que de más gloria se cubrió; ¿qué hizo? ¿qué algo práctico consiguió con su actitud? ¿Pudo, acaso, alcanzar el triunfo en sus reyertas con el Ejecutivo? ¿No salió vergonzosamente del recinto de las leyes? Ahora decid; si ese Congreso hubiera tenido un apoyo, una fuerza armadas detrás, ¿quién habría salido victorioso? La Representación Nacional ó el Presidente de la República? Luego, para evitar el peligro de una dictadura; para que el Ejecutivo respete al Legislativo, es menester que éste tenga guardadas las espaldas.

¿Creéis vosotros que el presente Congreso no habría resellado la derogación de la Ley de Imprenta y las reformas constitucionales, si una fuerza respetable le hubiera apoyado?

¿Qué significa el veto del Ejecutivo? ¿Objeción simplemente? No, una negativa á la vez que una amenaza. El proyecto de derogar la Ley de Imprenta fué aprobado por toda la Cámara; diez días después, el veto se desprendió de las alturas, y el Congreso no reselló la derogatoria, y hubo quienes, á pesar de haber antes votado y discutido en favor de ella, la consideraran luego un peligro para la tranquilidad pública, etc.

¿Qué tal?

Ahora bien, para mayor escándalo y vergüenza de la Patria, hay diputados que declaran, sin sonrojarse, que ellos navegan en el mismo barco donde navega el señor Esquivel

Así, ¿cómo es posible la República? Venga el Dr. Zambrana á sacarnos de la duda. ¿Reconoce la República la autoridad de un individuo sobre las leyes? ¿Es en una República sagrado el veto del Ejecutivo? ¿Puede resellar el Congreso una ley vetada [no es esa la palabra] por el Ejecutivo? Puede un Poder invadir legalmente las atribuciones de otro poder? ¿Puede el Ejecutivo legislar en ocasiones? ¿Tenemos aquí Congreso ó maniqués? ¿Qué voz tiene la minoría en el Congreso? ¿No impide la mayoría que la minoría viva? ¿Atiende sus razones, acaso? ¿Con la ley en la mano llamó el Ejecutivo, á nuevas elecciones municipales, á la electoral del Limón? ¿Debió el Congreso desaprobado ese acto de la Comisión Permanente? ¿Y no están ya por completo libres las diferentes municipalidades de la República, para abandonar sus puestos y poner la renuncia de un cargo irrenunciable?

Vamos, Dr. ¿así no se hace la República!

CENTRO AMÉRICA

De los pueblos centro-americanos el que demuestra mayor intelectualidad es el Salvador.

Una población de 982.944 habitantes, según el censo del año próximo pasado se agita vigorosa en todos los ramos del saber humano, y enarbolando el estandarte del progreso marcha á la vanguardia de sus cinco hermanas mayores en extensión territorial.

El salvadoreño es, de los de Centro América, el que más lee, que más discute, que más piensa, que más exacta noción tiene de sus derechos y de sus deberes, y de allí que la paz y la tranquilidad públicas se alteren con frecuencia al querer cualquier *espadón* empuñar el cetro de la dictadura y flagelar con su látigo tirano, las espaldas de sus gobernados.

Ese pueblo protesta de palabra y de hecho: ese pueblo se levanta, se convulsiona y se decide á morir antes que ver oprimida su libertad y sus leyes ultrajadas.

En ese pueblo, hasta el último campesino se interesa por el porvenir de su patria, vigila la administración de sus intereses y sabe hacer rendir cuenta exacta á todos los mandarines autoritarios de sus tropelías y desmanes y sabiendo hacer uso de sus derechos y reconociendo sus deberes, derroca al imperio de Ezeta y sostiene la Presidencia de Escalón.

En ese país, la hoja periódica y las revistas quincenales y mensuales, vuelan libremente por los aires sin cortapizas de ningún género, y como inmensa nube, se esparcen por todas las cinco porciones que formarán en no lejano día, la Gran República de Morazán.

Un gran número de diferentes periódicos del Salvador, Honduras y Nicaragua recibimos por el último correo.

Todos ellos nos traen algo importante que comentar y mucho bueno que reproducir y lo haremos en cuanto tiempo para ello tengamos.

Entre las *Revistas científico literarias* que de el Salvador hemos recibido últimamente haremos notar *La Quincena* dirigida por Vicente Acosta, distinguido literato centro-americano por su estilo correcto y sus ideas avanzadas. Trae copioso material, todo muy ecogido, y fotograbados de edificios importantes como el magnífico *Hospital Rosales* de San Salvador y de vistas de ciudades y paisajes.

La Quincena merece leerse con cuidado; hay mucho en ella que aprender.

De Nicaragua, una de nuestras infortunadas hermanas, nos vino también un periódiquito, órgano de la juventud [!], que al leerlo no pudimos menos de exhalar un suspiro, al mirar, cómo un campo de trigo, al brotar, ya nacen las espigas marchitas.—Y no pudimos menos de entristecernos, porque nuestros sentimientos, nuestros anhelos, nuestras ideas, no se concretan á contemplar la felicidad sólo dentro de éste pequeño territorio donde nos cupo en suerte nacer, sino que traspasan las fronteras, y si en realidad no cubren con el mismo denso velo de cariño todas las naciones del globo, al menos si se extienden con fervoroso entusiasmo é interés á todos los países hispano-americanos—

Ese órgano de la juventud se llama "*El Ideal*".

¡Ah que *ideal* el de esa juventud! Se encierra solamente en "*El Cielo*", "*Cómo es ella*", "*A Ella*", "*Recuerdos*", y nada más. En tanto, "*La patria esclavizada y sus hijos siervos*"

Más valiera doblar la cabeza en el patíbulo que escribir versos á la amada ó mal describir un precioso celaje, en los momentos de indescriptible angustia en que la Tierra de los Lagos, necesita de toda la energía de sus hijos y principalmente de su Juventud, para sacudir el yugo que la oprime.

Le enviamos á la redacción de *El Ideal* esta bella frase de Montalvo: "*Los países en donde la juventud es degenerada son eternos los tiranos.*"

Santander

COMUNICADO

Un hecho curioso



El señor Jaime Rojas, (sobrino del señor Bennett) manifiesta en un comunicado que aparece en "El Noticiero" de esta misma fecha, que lo dicho por mí respecto de los planes *requiere una rectificación por no ajustarse á la verdad en la mayor parte de sus pasajes*: pero es lo cierto que el señor Rojas acepta todo lo dicho por mí, puesto que confiesa la recepción de mi carta y planos, por los cuales pedí Ct. 100.00, así como también que en vez de pagarlos el señor Bennett él [Rojas] los copió. No otra cosa estaba haciendo cuando mi hijo fué á recojerlos; sin ser aceptable la excusa que dá de que lo que hacía era tomar nota de aquello á que los planos se referían por la razón de que en mi carta está perfectamente explicado todo por numeración. (Los planos son 4.

En cuanto á la opinión del señor Rojas de que los documentos en cuestión valieran solo Ct. 25 bien pagados, no pasa de ser una simple opinión; yo que soy el dueño de ellos los valoré en la suma ya citada, no solo tomándolos en cuenta el desembolso que hice para obtenerlos sino también el tiempo que se dedicó á buscarlos por encargo especial del señor Bennett. Además, si eran tan caros y había quien se encargara de irlos á hacer sobre el terreno por Ct. 15 lo que la decencia aconsejaba era devolverlos inmediatamente y no conservarlos por 48 horas, (ya se sabe con que objeto) hasta que yo mandé por ellos. Aunque obrando así siempre se habría pasado por sobre el compromiso contraído.

Eso de que el público ya habrá juzgado el hecho que he querido poner en su conocimiento, no dándole crédito, por referirse una persona como yo á una *personalidad tan conocida dentro y fuera del país como la del señor Bennett*, no pasa de ser una jactancia ridícula de su parte señor Rojas. En verdad que el señor Bennett es bien conocido, tal vez más de lo que V. se figura, y si V. se empeña en ello no tendré inconveniente en hacer un poco de historia de algunos de sus negocios; así será aun más conocido dentro y fuera del país.

El hecho que delaté y la conducta observada por el señor Bennett quedan en pie.

JUAN RAFAEL LIZANO.
San José, 28 de mayo de 1903.

Recortes

"El Centinela"

Esta publicación de la capital trae en sus columnas preferentes un artículo firmado por "Quién quiera" contra el Licenciado don Ricardo Jiménez.

No carece de razón el articulista. Jiménez ha sido uno de los hombres de quienes el republicanismo esperaba mucho, y hoy que llegan á esa agrupación política, los primeros días de su labor, empieza por pisotear la ley constitutiva para sentarse en el sillón presidencial del Congreso de la República.

Y como si eso no fuera bastante, al tratarse de las reformas constitucionales "ni siquiera tuvo la prudencia de hacer la moción en el sentido interpretativo, sino que desde luego rompió abiertamente con la ley fundamental de una manera asaz autoritaria, al proponer que el Congreso no entrara á discutir las reformas objetadas por el Poder Ejecutivo." ["El Pacífico."]

SECCION NOTICIOSA

Un poco mejor de salud

Se encuentra en en Cartago, el niño de nuestro amigo y copartidario don J. Francisco Valladares. Nos alegramos bastante, y pedimos al cielo que recupere pronto su salud.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

Ferrocarril al Pacífico

Se cree que dentro de dos meses el ferrocarril no podrá atravesar de Atenas á Santo Domingo. Cerca de la milla 34 un corte se fué al Río Grande, y la milla 35 está inútil, lavada por la lluvia.

Eso sí sería divino que después de tantos sacrificios para emprender y llevar á cabo obra de tal magnitud é importancia, llegaremos á esta conclusión: que no sirve para nada lo que se ha hecho en ese pedazo de trayecto, y que necesita sangrar aún más al país, para tener, al menos temporalmente, explotable esa vía, y todo por no haber tener buen cuidado la Comisión que recibió esos trabajos de inspeccionarlos bien.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

"La Prensa Libre"

Dice el revistero de ese diario, en uno de los números anteriores, que la oficina de la Inspección Gral. de Enseñanza, presta y ha prestado grandes servicios al país? Está bueno, con decirlo nada se adelanta: pruébelo. Díganos el señor Revistero qué ha hecho la Inspección Gral. de Enseñanza digno de sacar á la luz pública como

FARMACIA de EDGARDO BALMA, de PARIS

Farmacéutico.

Frente á la Tesorería de la Junta de Caridad,

En esta Botica, aunque no es la de turno, se atenderá el despacho de recetas á cualquiera hora de la noche,—sin cobrar precios extraordinarios.—Precios módicos.

avenida Central, E., calle 22, Sur,

importante. Le damos tres días de tiempo: si no nos demuestra la aseveración que hizo y á que nos referimos, es evidente que el señor Revistero defiende por... defender.

Mecánicos

Este oficio, el má pesado de todos, necesita para evitarse contratiempos de hacerse de ropa buena, fuerte, y á la vez barata, para que puedan adquirirla cómodamente con el sueldo que ganan.

Magníficos vestidos para herreros y mecánicos se consiguen en el almacén de ROBERT HNOS.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Programas Oficiales.

Los programas oficiales de las escuelas, que hoy rigen, fueron hechos por los señores Rudín, Obregón, Corrales y otros, hace como 3 años pero, ganando C. 250 cada uno de ellos como extra por sólo ese trabajo, siendo como es natural, obligación de la Inspección, y por el sueldo mensual que devengan.

Fuera de eso, señor Revistero de La Prensa Libre, qué otra cosa ha hecho la Inspección, sin cobrar extraordinariamente? Sólo lo que dijimos: nombrar maestros y extender giros

TU escritorio tiene una gubeta travada? Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y te lo dejará en perfecto estado.

Variadas

A beneficio del templo de la Merced en construcción, dió la Sociedad Nacional Lírico Dramática, una bonita función anoche en el Variadas.

Las localidades se hallaban en su totalidad ocupadas

Se representaron dos piezas muy bonitas, que fueron ejecutadas con mucho acierto: El señor Gobernador y Los Secuestradores.

Tanto en la primera como en la segunda, se lucieron como siempre los señores Medina é Hine. Las señoritas Jiménez y Cordero también estuvieron felices en el desempeño de sus papeles, así como el señor Cournalé.

El Pelón fué graciosamente hecho por Hine.

Los pobres maestros de aquí también tienen otro PELÓN, menos y más maestra que ellos, y que los ha hecho

renunciar de sus puestos por sus ridiculeces.

Nuestras felicitaciones para la compañía que tanto nos hizo reir anoche.

Cuadro comparativo

Pronto publicaremos un cuadro comparativo de los sueldos que devengan los profesores que forman el personal docente en el Liceo de Costa Rica y en el Colegio de Señoritas.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción, del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

La Cabaña

En ninguna cantina del país se toman los cocktails, bitters y demás tragos compuestos que en el establecimiento de LA CABAÑA; calle de la estación.

Pendemonium

En el propósito de contribuir al desenvolvimiento intelectual del país, hace las siguientes consecuencias.

Los preceptores ó preceptoras de escuelas, alumnos de ambos sexos de colegio, oficinas públicas subalternas y Cuerpo de Policía, pagarán solamente Cl. 0,50 de suscripción por este periódico, avisándolo oportunamente y pagando con anticipo C. 1.50, valor de un trimestre.

Frente al Mercado

acaeció hoy un lance desagradable entre don José S. Porras y el segundo Comandante de la Policía Sr. Máximo Morales. Este último con evidente descortesía hija quizás de su ánimo exaltado, dirigió al señor Porras palabras duras y le dijo que "si quería (el señor Porras,) se despojaría y se daría de pescozadas."

¡Dios de Londres! ¿quién nos salvará de la policía de orden y seguridad?

Yo C.

Noticias por Cable

DIA 25

Amsterdam.— Acompañada del Príncipe consorte y de la Reina madre, la Reina Guillermina declaró abierta la nueva bolsa. S. M. pronunció un corto discurso en que expresó sus mayores deseos por la prosperidad del comercio del país.

Poitiers.— Hoy falleció Marcelo Renaultt á causa de los golpes que recibió en la carrera de automóviles que principió en París el domingo. La máquina de

Mr. Renaultt volcóse y el cayó dentro de una zanja cerca de Caube, lugar situado á 20 millas distante de esta ciudad.

Plymouth.— A 40 millas de las islas Sorlingas se fué á pique la cañonera peruana Loreto. La tripulación fué salvada por una lancha pescadora francesa que la desembarcó en ésta. La cañonera era nueva. Había zarpado de Liverpool con destino á Pará, República del Brasil.

Greenok.—El municipio de ésta obsequió con un banquete á Sir Thomas Lipton. Asistió con numerosa y distinguida concurrencia. Hubo mucho entusiasmo.

Ambers.— El vapor británico Huddersfiel, que zarpó de éste puerto con destino á Guimsby, Inglaterra, chocó con el vapor noruego Uto. Se dice que el Huddersfiel se fué á pique llevándose consigo como 15 ó 20 pasajeros. Los tripulantes se salvaron. Los pasajeros en su mayor parte eran marineros q' regresaban á Inglaterra; se supone que fueron muertos en el choque. La proa del Uto quedó muy averiada.

Lincoln.— Un ciclón barrió esta mañana las poblaciones de Norman y Pauline. Causó muchas pérdidas de vidas y enorme daño á la propiedad. Se calcula en 25 el número de muertos. Hay además, gran número de heridos. Se han recibido muy pocos pormenores debido á la mala comunicación telegráfica.

Manila.— El teniente Javier, al mando de una fuerza de policía y voluntarios, derrotó completamente á 500 insurgentes de la isla de Cebú. Hubo 58 muertos y 29 fueron capturados. El encuentro tuvo lugar en las montañas de Tabajón. No se tienen pormenores. Se ignoran las pérdidas sufridas por parte de los americanos.

New York.—El yate Relaince, Nuevo defensor de la copa americana venció á los yates Constitución y Colombia. La carrera fué de 30 millas El Relaince recorrió la distancia en un minuto y 28 segundos menos que el primero, y dos minutos menos que el segundo.

Esta ciudad está de gala con motivo de las fiestas en celebración del 25º aniversario del establecimiento del gobierno municipal de la Nueva Amsterdam.

Río Janeiro.— Ha sido capturado el Coronel Norberto Gondel porque no quiso acatar las ordenes del jefe brasilero Silveyra. Gondel es natural de Acre y comandaba una fuerza revolucionaria. Avisa un despacho de Manaos que Plácido Castro ha aceptado el fallo de Silvyra.

Berlín.—Avisa un despacho de San Petersburgo que publica el "Local Anzeiger", que han sido reducidos á prisión dos tenientes de la artillería de la guardia.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la gripe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias

Se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano.

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA "DISPEPSIA", y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con cúralo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPESIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 6.

Breva

— AMERICANA —
Marca registrada según decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado como la mejor —T. ASSMANN Co.

Keystone



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país ya extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga

En nuestro favor, el estupendo análisis hecho hace años por los químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 o/o más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible



CHOLON
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7ª. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia ej. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
 Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Merizano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en la Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

THE MANCHESTER HOUSE

Casa importadora de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas LEGITIMAS Zarazas, Casimires ingleses, Gazas y Cigarrillos legítimos de EGIPTO.—Tijeras, navajas legítimas inglesas, de SHEFFIELD.

Precios al alcance de todos.

MAS BARATO QUE NOSOTROS, NADIE

M. & M Jureidini

disponible